
                                                                                                                                                                                    

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 DE AGOSTO DE 2022 
 



                                                                                                                                                                                    

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



                                                                                                                                                                                    

3 
 

 

 

Se cobran impuestos de las propinas de los restaurantes? Esto dice el SAT 

Las propinas son consideradas parte del salario de las personas trabajadoras, por 

lo tanto, el SAT ‘mete su cuchara’. 

En la mesa hay muchos dilemas, pero uno de los más frecuentes en restaurantes, 

cafeterías y bares es el tema de las propinas: ¿es obligatoria?, ¿cuánto se debe 

dejar?, ¿el restaurante puede retenerlas?, pero quien sí tiene tiene todo muy claro 

en el tema es el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Al pagar la cuenta sucede de todo, a veces el comensal se lleva un ‘mal sabor de 

boca’ cuando la encuentra ya incluida en el monto total aunque no lo autorizó; otras 

ocasiones un familiar se regresa a la mesa para llevársela; incluso hay restaurantes 

que ejercen malas prácticas como condicionar el ‘derecho a las propinas’ o las 

retiene. 

¿Qué son las propinas? 

En principio, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) describe que ésta 

es una gratificación voluntaria y no puede incluirse en la cuenta sin consentimiento; 

tampoco hay un monto mínimo, si la persona decide que quiere dejar propina 

también es libre de establecer cuánto, solo por costumbre es del 10 por ciento del 

total consumido. 

 

Además, la Ley Federal del Trabajo en su artículo 346 señala que “las propinas son 

parte del salario de los trabajadores”, lo cual les respalda en ese aspecto porque 

ello implica que “los patrones no podrán reservarse ni tener participación alguna en 

ellas”. 

Sin embargo, al ser consideradas como parte del salario el SAT puede ‘meter su 

cuchara’. 

¿Se cobran impuestos en las propinas? 

De acuerdo con una publicación del SAT, las propinas percibidas siempre se han 

considerado parte del salario de las personas que trabajan en hoteles, casas de 

asistencia, restaurantes, fondas, cafés bares y otros establecimientos, “por lo 

que deben ser consideradas por el empleador para el cálculo y retención del 

Impuesto Sobre la Renta”. 

Asimismo, dicha instancia explica que desde 1993 la autoridad hacendaria analizó 

esta situación y lo dio a conocer a través de un oficio. 

https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/17/el-sat-puede-cobrar-impuestos-por-las-propinas-de-un-restaurante/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/02/28/es-legal-que-incluyan-la-propina-en-la-cuenta-de-un-restaurante-esto-dice-profeco/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/15/tu-dejas-solo-el-10-de-propina-esto-dice-la-profeco-al-respecto/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/15/tu-dejas-solo-el-10-de-propina-esto-dice-la-profeco-al-respecto/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/16/los-restaurantes-pueden-disponer-de-las-propinas/
https://www.elfinanciero.com.mx/entretenimiento/2022/08/15/kimberly-flores-se-lleva-la-propina-que-dejo-edwin-luna-vocalista-de-la-trakalosa/
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Luego, en 2015 el SAT lo estableció como criterio normativo y se publicó en el 

Anexo 7 de la Resolución Miscelánea Fiscal, donde se compilan las consideraciones 

vigentes en materia de impuestos internos; para 2019 se volvió a publicar sin 

cambios. 

“No es que el SAT vaya a cobrar impuesto por las propinas, esto siempre ha 

ocurrido”, concluye la publicación. 

Así, se habla del tema de las propinas en el Criterio 43/ISR/N, donde la normativa 

explica que el artículo 94 de la Ley del ISR establece: 

“Se consideran ingresos por la prestación de un servicio personal subordinado, los 

salarios y demás prestaciones que deriven de una relación laboral, incluyendo la 

participación de los trabajadores en las utilidades de las empresas y las 

prestaciones percibidas como consecuencia de la terminación de la relación 

laboral”. 

Por lo tanto, la retención se calcula aplicando a la totalidad de los ingresos obtenidos 

en un mes, el cual incluye a las propinas. 

El SAT considera que las propinas concedidas a los trabajadores “deben ser 

consideradas por el empleador para efectuar el cálculo y retención del ISR que, en 

su caso, resulte a cargo del trabajador, en los términos del artículo 96 de la Ley del 

ISR”. 

Sin embargo, por su parte, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) considera que las propinas son una gratificación voluntaria y no existe 

obligación del empleador para retener esos impuestos ya que esos ingresos no 

derivan de la relación laboral, sino de terceros ajenos a la empresa al trabajador. 
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Evita fraudes o problemas utiliza el Visor de Nómina SAT 

Hay un tráfico ilegal y creciente de datos personales; incluso de trabajadores 

que empresas “fantasma” utilizan para simular operaciones. 

En la historia corta “EL DON DE LA UBICUIDAD O LOS PATRONES FANTASMA”, 

se lee: “¿Puede una persona trabajar al mismo tiempo en dos lugares 

distantes? Lalo contaba con varias deudas por saldar… Afortunadamente, Lalo 

siempre contaba con un colchón que llegaba en el mes de abril y que le ayudaba un 

poco a solventar sus deudas: la devolución de impuestos que obtenía al presentar 

su declaración anual ante el SAT... En PRODECON, Lalo se enteró de que su 

devolución le había sido rechazada porque supuestamente en el año declarado 

había laborado para dos patrones que lo habían reportado como su trabajador y, 

por tanto, Lalo se encontraba en falta al no haber declarado al fisco esos falsos 

salarios. Lalo estaba indignado, el jamás había trabajado para esas empresas ni 

recibido sueldo alguno de ellas. «¡Era aberrante!». Además, sus supuestas 

patronas eran empresas ubicadas en el sureste mexicano, ¡a más de 1000 

kilómetros de distancia! Pero cómo es posible? ¡Mi único trabajo es aquí en 

Aguascalientes! ¡No puedo estar aquí y allá a la vez!». 

Esta historia es real, hay un tráfico ilegal y creciente de datos personales; incluso 

de trabajadores que empresas “fantasma” utilizan para simular operaciones y 

deducir salarios no pagados, obteniendo incluso saldos a favor del SAT. La historia 

es una de las que componen el libro: “101 Historias de Terror vividas por 

Contribuyentes en México”,  publicado por la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente PRODECON (sólo los datos personales se han cambiado por ser 

confidenciales. El libro completo lo puedes descargar en el sitio oficial de 

PRODECON). 

Efectivamente, tú como trabajador o trabajadora sufres (quincenal o semanal o 

mensualmente), descuentos sobre tu sueldo, el grueso de los cuales corresponde 

al Impuesto sobre la atenta que tu patrón está obligado a retener de tu salario y 

enterarlo (pagarlo) al Fisco, es decir al Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Ahora, para evitar engaños o fraudes, el SAT pone a tu alcance la herramienta 

digital: el Visor de Nómina para que puedas estar enterado y verificar si tu patrón o 

empresa: 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/opinion/2022/8/17/evita-fraudes-problemas-utiliza-el-visor-de-nomina-sat-562482.html
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Te tiene dado de alta ante el SAT y con el sueldo íntegro y auténtico que ganas. 

Está pagando al Fisco mensualmente las retenciones que te efectúa por concepto 

de impuesto sobre la Renta. 

Si aparecen otros patrones o empresas que te dieron de alta y tú jamás has 

trabajado para ellos. ¡Vaya! Ni siquiera los conoces. Cómo le sucedió al “Lalo” de 

nuestra historia. 

El Visor de Nómina se puede consultar los 365 días del año y tiene cargada la 

información de los comprobantes de pago de salarios que haya hecho cualquier 

patrón a sus trabajadores desde él años 2017. Puedes consultarlo en el siguiente 

enlace: https://www.sat.gob.mx/declaracion/97720/consulta-el-visor-de-

comprobantes-de-nomina-para-el-trabajador. 

El Visor de Nómina puede ser usado, no solo por los trabajadores, sino también por 

aquellos que están por el régimen de Honorarios asimilados a Salarios y sufren 

retenciones de la empresa que les paga. Para acceder al Visor en línea solo tu RFC, 

contraseña o firma electrónica. 

Finalmente cualquier irregularidad que encuentres al utilizar el Visor, la puedes 

denunciar al correo denuncias@sat.gob.mx o al teléfono 55 88 52 2222 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://https/www.sat.gob.mx/declaracion/97720/consulta-el-visor-de-comprobantes-de-nomina-para-el-trabajador.
http://https/www.sat.gob.mx/declaracion/97720/consulta-el-visor-de-comprobantes-de-nomina-para-el-trabajador.
http://denuncias@sat.gob.mx/
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Simplificación fiscal en el paquete económico, solicitan contadores 

A menos de un mes para que el gobierno federal entregue el paquete económico 

del próximo año, el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) demandó 

congruencia en cuanto a la simplificación fiscal anunciada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

 

Hacienda prepara un paquete económico ‘prudente’ para 2023, aseguran 

banqueros 

Tras una reunión con los principales banqueros de México, el titular de la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, aseguró que 

el paquete económico para 2023 mantendrá la “prudencia”, reveló la Asociación de 

Bancos de México (ABM). 

“Un mensaje importante del secretario es que en el diseño del paquete económico 

lo importante al final es mantener la prudencia realmente en un entorno global 

adverso”, dio a conocer en conferencia de prensa el vicepresidente de la ABM, Raúl 

Martínez-Ostos. 

 

Piden simplificación fiscal para paquete económico 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/economia/026n1eco
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/secretaria-de-hacienda-paquete-economico-2023/
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/secretaria-de-hacienda-paquete-economico-2023/
https://www.facebook.com/AsociacionBancosMx/videos/598853348512912
https://www.elfinanciero.com.mx/graficos/edicion-impresa/flip/el-financiero.html
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Caen juicios fiscales de contribuyentes vs SAT 

Los juicios fiscales que interponen los contribuyentes contra el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), por acciones en las que no están de acuerdo con 

la autoridad, han caído tanto en la segunda instancia como en los juicios definitivos 

en la primera mitad del año, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP). 

 

Devolución de impuestos ya supera a los subsidios 

El monto que ha devuelto el fisco a contribuyentes superó por primera lo que reciben 

los beneficiarios de distintos programas sociales de subsidios a la población. 

Datos de la Secretaría de Hacienda señalan que el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) realizó devoluciones por 459 mil 165 millones de pesos durante el 

primer semestre del año, un aumento de 14.6% anual real, recursos recibidos 

principalmente por personas morales, pero también por personas físicas que 

realizan declaraciones de impuestos, siendo estos últimos generalmente de altos 

ingresos, según ha documentado diversos reportes de la propia dependencia 

federal. 

 

Ayuda beneficio fiscal en ISR a quienes ganan más 

Durante este año y en 2023, las deducciones personales de Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) beneficiarán principalmente a aquellos contribuyentes que más 

ingresos perciben en México. 

 

Constancia Fiscal: no es obligatoria, pero siguen peticiones 

Los contribuyentes siguen solicitando su Constancia de Situación Fiscal pese a que 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) aseguró que no es obligatoria, 

aseguró Laura Grajeda, presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos 

(IMCP). 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Caen-juicios-fiscales-de-contribuyentes-vs-SAT-20220817-0114.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/devolucion-de-impuestos-ya-supera-a-los-subsidios/1533903
https://www.reforma.com/ayuda-beneficio-fiscal-en-isr-a-quienes-ganan-mas/ar2455263
https://www.reforma.com/constancia-fiscal-no-es-obligatoria-pero-siguen-peticiones/ar2454987?v=3
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Atiende SAT 20.8 millones de trámites, pero son insuficiente las citas presenciales: 

IMCP 

En el primer semestre de este año el SAT elevó en 13.7 millones el número de 

trámites atendidos a los contribuyentes, pero el gremio de los contadores insiste en 

que los trámites presenciales todavía son insuficientes para que todos los causantes 

puedan desahogar sus asuntos y puedan cumplir con sus obligaciones fiscales. 

 

Aún hay falta de citas por parte del Servicio de Administración Tributaria: IMCP 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) ha vuelto a denunciar la falta 

de citas ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT).  A través de sus 

Comisiones de Trabajo y Colegios Federados han detectado que quienes reportan 

mayores dificultades son las personas morales. 

 

Retorna el problema de venta de citas en SAT 

 

 

Contadores proponen ampliar límites de deducciones en autos, viajes y colegiaturas 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) planteó ampliar los límites de 

algunas deducciones fiscales, como el de los automóviles, gastos de viajes y de 

colegiaturas en universidades, como parte de una propuesta de reforma fiscal para 

2023 que someterán a consideración de las autoridades. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/17/atiende-sat-208-millones-de-tramites-pero-son-insuficiente-las-citas-presenciales-imcp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/17/atiende-sat-208-millones-de-tramites-pero-son-insuficiente-las-citas-presenciales-imcp/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Aun-hay-falta-de-citas-por-parte-del-Servicio-de-Administracion-Tributaria-IMCP-20220817-0105.html
https://www.elfinanciero.com.mx/graficos/edicion-impresa/flip/el-financiero.html
https://www.razon.com.mx/negocios/contadores-proponen-ampliar-limites-deducciones-autos-viajes-colegiaturas-494810
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-rezago-seis-millones-tramites-estiman-contadores-publicos-491251
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SAT aclara que no vigila ni cobra impuestos por depósitos en efectivo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), afirmó que no vigila ni cobra 

impuestos por los depósitos bancarios que realizan los contribuyentes en efectivo. 

 

¿SAT te ‘hincará el diente’ si alguien te hace depósitos en efectivo? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que es falso que se cobre 

impuestos por depósitos en efectivo realizados en instituciones bancarias. 

 

Niega el SAT que cobre impuestos por depósitos en instituciones bancarias 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer que es falso que cobre 

impuestos por depósitos realizados en instituciones bancarias. 

 

El SAT avisa que no vigila ni cobra los depósitos que haces en efectivo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó que no cobra ni vigila los 

depósitos en efectivo. En un comunicado difundido el miércoles, calificó 

como “falso” que cobre impuestos por depósitos en efectivo realizados en 

instituciones bancarias. 

 

¿El SAT te vigila y cobra impuestos cada que haces un depósito en efectivo? Esto 

dice 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) aseguró que es falso que cobre 

impuestos por depósitos en efectivo realizados en instituciones bancarias, ni 

tampoco vigila tales depósitos.  

 

¿SAT vigila y cobra impuestos por depósitos en efectivo? Esto es lo que debes 

saber 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) aseguró que es falso que cobre 

impuestos por depósitos en efectivo realizados en instituciones bancarias. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-aclara-que-no-vigila-ni-cobra-impuestos-por-depositos-en-efectivo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/17/sat-te-cobrara-impuestos-si-alguien-te-hace-depositos-en-efectivo/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/17/el-sat-puede-cobrar-impuestos-por-las-propinas-de-un-restaurante/
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/niega-el-sat-que-cobre-impuestos-por-depositos-en-instituciones-bancarias/
https://aristeguinoticias.com/1808/dinero-y-economia/el-sat-avisa-que-no-vigila-ni-cobra-los-depositos-que-haces-en-efectivo/
https://www.milenio.com/negocios/sat-depositos-en-efectivo-asegura-que-no-cobra-impuestos-ni-vigila
https://www.milenio.com/negocios/sat-depositos-en-efectivo-asegura-que-no-cobra-impuestos-ni-vigila
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/sat-vigila-y-cobra-impuestos-por-depositos-en-efectivo-esto-es-lo-que-debes-saber/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/sat-vigila-y-cobra-impuestos-por-depositos-en-efectivo-esto-es-lo-que-debes-saber/
https://noticieros.televisa.com/tag/servicio-de-administracion-tributaria-sat/
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¿Lo sabías? SAT no cobra impuestos por depósitos en efectivo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que al año realiza 10 mil 

auditorías en las que coteja información bancaria y declaraciones de los 

contribuyentes; sin embargo, dijo que es falso cobre impuestos por depósitos en 

efectivo realizados en instituciones bancarias. 

 

El SAT aclaró que no vigila ni cobra impuestos por depósitos en efectivo 

La contabilidad y el manejo de las finanzas pueden ser temas que le generen 

dolores de cabeza a más de una persona debido al gran número de leyes, 

disposiciones y normativas que hay detrás. 

 

AMLO elegiría aranceles antes que un Mexit: Guajardo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador no anunciará la salida de México del 

Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en su mensaje 

programado para el próximo 16 de septiembre, opinó Ildefonso Guajardo, quien 

negoció ese acuerdo comercial. 

 

El SAT avisa que no vigila ni cobra los depósitos que haces en efectivo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó que no cobra ni vigila los 

depósitos en efectivo. En un comunicado difundido el miércoles, calificó 

como “falso” que cobre impuestos por depósitos en efectivo realizados en 

instituciones bancarias. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/17/lo-sabias-sat-no-cobra-impuestos-por-depositos-en-efectivo-431611.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/18/el-sat-aclaro-que-no-vigila-ni-cobra-impuestos-por-depositos-en-efectivo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/15/por-que-podria-sancionarme-el-sat-si-presto-mi-tarjeta-de-credito/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMLO-elegiria-aranceles-antes-que-un-Mexit-Guajardo-20220818-0017.html
https://aristeguinoticias.com/1808/dinero-y-economia/el-sat-avisa-que-no-vigila-ni-cobra-los-depositos-que-haces-en-efectivo/
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¿Haces este tipo de depósitos a tus papás o amigos? SAT aclara si te cobra o no 

impuestos 

Si eres de los que realiza depósitos en efectivo a tus papás, hijos o amigos, para 

gastos comunes, como compras por catálogo, tandas, préstamos personales o 

gastos en general, pero tienes la duda si estos movimientos son vigilados por 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT), no te preocupes, ya que dicha 

entidad de la Secretaría de Hacienda informó que no lo hace y que tampoco se 

deben pagar impuestos por ese tipo de conceptos. 

 

Traba a la exportación el pleito entre SAT y Aduanas 

La falta de coordinación para el procesamiento de información entre el SAT y 

Aduanas por el programa Aviso de Cruce provocó que operaciones de exportación 

no se registraran correctamente y que agentes aduanales no puedan seguir con su 

labor. 

 

¿Qué personas van a pagar más impuestos con la reforma tributaria de Petro? 

(CNN Español) -- "Grava a los que más tienen". Con estas seis palabras resumió 

el presidente Gustavo Petro el contenido de la reforma tributaria que ya está en el 

Congreso de Colombia. ¿Pero quiénes son exactamente "los que más tienen" 

para la nueva administración, la primera de izquierda en un país tradicionalmente 

conservador? Aquí, un repaso de seis grupos de la población que pagarán más 

impuestos según el texto propuesto. 

 

Piden contadores eliminar código postal para facturación 4.0 

Luego del cambio en la administración general de Servicios al Contribuyente en 

el SAT por el caos que provocó la tramitación de la Constancia de Situación Fiscal, 

el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), pidió eliminar el código postal 

como requisito para la nueva facturación 4.0 que incluye también a los recibos de 

nómina. 

 

https://www.unotv.com/noticias-utiles/sat-no-cobra-impuestos-ni-vigila-depositos-en-efectivo-para-gastos-tandas-o-ventas-por-catalogo/
https://www.unotv.com/noticias-utiles/sat-no-cobra-impuestos-ni-vigila-depositos-en-efectivo-para-gastos-tandas-o-ventas-por-catalogo/
https://www.unotv.com/reportajes-especiales/sat-visitara-mercados-y-tianguis-busca-sumar-contribuyentes/
https://www.reforma.com/traba-a-la-exportacion-el-pleito-entre-sat-y-aduanas/ar2455259?v=3
https://cnnespanol.cnn.com/2022/08/17/personas-mas-impuestos-reforma-tributaria-petro-orix/
https://twitter.com/petrogustavo/status/1556995098499506178
https://cnnespanol.cnn.com/2022/08/09/reforma-tributaria-petro-puntos-principales-orix/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/piden-contadores-eliminar-codigo-postal-para-facturacion-40
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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El ahorro pensionario de los trabajadores repuntó en julio: Consar 

Los recursos pensionarios de los trabajadores mexicanos en manos de las 

administradoras de fondos para el retiro (Afore), repuntaron de forma importante en 

julio pasado; no obstante, en el acumulado del año y de los pasados 12 meses, 

arrastra minusvalías considerables, revelan datos oficiales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/economia/024n2eco
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Al igual que tú, 54% quiere un mejor trabajo 

Poco más de la mitad de los empleados tiene ganas de cambiar de trabajo. 

El objetivo, opina 54 por ciento de los trabajadores, es mejorar las condiciones 

laborales actuales, de acuerdo con una encuesta de PwC. 

 

Despegan 39% compras online de artículos 'verdes' 

Los mexicanos que hacen sus compras en línea demandan más productos que 

tienen un impacto sustentable y benefician al medio ambiente. 

 

Economía mexicana crece 1.5% interanual, calcula el Inegi 

Nuestra economía sigue demostrando su potencial, a tal grado que en el cierre del 

mes de julio del 2022 se registró un avance del 1.5% interanual, según los datos del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).  

 

Economía mexicana lograría avance de 1.5% en julio: IOAE 

En julio del 2022, la economía mexicana anotaría un avance de 1.5% en 

comparación interanual, que estaría impulsado por un repunte en el dinamismo de 

las industrias mexicanas. 

 

AMLO elegiría aranceles antes que un Mexit: Guajardo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador no anunciará la salida de México del 

Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en su mensaje 

programado para el próximo 16 de septiembre, opinó Ildefonso Guajardo, quien 

negoció ese acuerdo comercial. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/al-igual-que-tu-54-quiere-un-mejor-trabajo/ar2455290?v=3
https://www.reforma.com/despegan-39-compras-online-de-articulos-verdes/ar2455230?v=2
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-mexicana-crece-15-interanual-calcula-el-inegi/146233
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Economia-mexicana-lograria-avance-de-1.5-en-julio-IOAE-20220818-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMLO-elegiria-aranceles-antes-que-un-Mexit-Guajardo-20220818-0017.html
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Suben de precio 17 de 24 productos de canasta Pacic 

Del 30 de abril al 15 de agosto los 24 productos de la canasta que contempla el 

Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) incrementó 6.2 por ciento en la 

Ciudad de México, 1.6 puntos porcentuales más que lo que se observó hace un 

mes. 

 

Inegi prevé contracción mensual de la economía en julio 

La economía mexicana registró en julio una contracción de 0.14 por ciento respecto 

al mes previo, anticipó este jueves el Inegi. 

 

Refinerías en México incumplen objetivo de autosuficiencia energética 

Pese a la inversión pública para rehabilitar las seis refinerías existentes en el país, 

programa que encabeza Leonardo Cornejo Serrano, como subdirector corporativo 

de Pemex Transformación Industrial, implicado en los casos de corrupción 

de Odebrecht en México, las instalaciones no alcanzan las metas propuestas por el 

gobierno federal de autosuficiencia energética. 

 

Estos son los productos de Coca-Cola Femsa que subieron de precio 

Fomento Económico Mexicano o mejor conocido como FEMSA anunció que los 

productos de la familia Coca Cola subirán de precio. De acuerdo con el consorcio, 

se aplicará otro aumento de precios en sus bebidas, desde refrescos, hasta aguas 

em 

 

Pierde el peso y se recupera el precio del petróleo al cierre de la jornada 

Por segunda jornada consecutiva el peso pierde terreno frente al dólar a pesar de 

que la Reserva Federal afirma que mantendrá su política de alza de tasas con el fin 

de contener la inflación, mientras que el precio internacional del petróleo se 

recupera luego de tres sesiones a la baja debido a la disminución de los inventarios 

en Estados Unidos. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/suben-precio-17-24-productos-canasta-pacic-494885
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inegi-preve-contraccion-mensual-de-la-economia-en-julio-8757136.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-con-el-peor-crecimiento-economico-de-al-en-los-ultimos-21-anos-asegura-julio-santaella-8748723.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/18/refinerias-en-mexico-incumplen-objetivo-de-autosuficiencia-energetica-431686.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Estos-son-los-productos-de-Coca-Cola-Femsa-que-subieron-de-precio-202217823
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pierde-el-peso-y-se-recupera-el-precio-del-petroleo-al-cierre-de-la-jornada
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Por primera ocasión en tres meses bajó el precio de la canasta básica 

Por primera vez desde que en mayo pasado se presentó el plan del gobierno federal 

para contener la inflación, el precio de los productos que integran la canasta básica 

de consumo mostró una disminución durante la pasada semana, revela el 

seguimiento del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). 

 

Reportan alza de precios en productos de canasta básica del plan contra inflación 

del gobierno 

En la segunda semana de agosto, los productos de la canasta básica del Paquete 

Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) lanzado por el Gobierno federal registró un 

aumento, sobre todo en las tiendas de autoservicio, de acuerdo con el Grupo 

Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).  

 

La inflación no incrementará impagos, creen los banqueros 

Aunque no es momento de cantar victoria, los bancos creen que la inflación tenga 

gran repercusión sobre los niveles de impago en productos como las tarjetas de 

crédito, afirmó Daniel Becker Feldman, presidente de la Asociación de Bancos de 

México (ABM). 

 

Mal negocio, si gobierno compraba Banamex 

Hubiera sido un mal negocio y un mal mensaje para el sector financiero de 

concretarse la intención que tuvo el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador por adquirir 51% de las acciones de Banamex, opinó el analista y 

expresidente de Condusef, Mario Di Costanzo. 

 

"No nos pareció descabellada la propuesta de AMLO de comprar Banamex", dicen 

banqueros 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, dijo que 

la propuesta que puso sobre la mesa el presidente Andrés Manuel López 

Obrador en la cual se analizó la posibilidad de que el gobierno comprara 51% de las 

acciones de Banamex, no inquieta al sector y que tiene sentido ante el tamaño del 

jugador financiero que está a la venta en el país. 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/economia/024n1eco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reportan-alza-de-precios-en-productos-de-canasta-basica-del-plan-contra-inflacion-del-gobierno
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reportan-alza-de-precios-en-productos-de-canasta-basica-del-plan-contra-inflacion-del-gobierno
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/economia/027n3eco
eluniversal.com.mx/cartera/mal-negocio-si-gobierno-compraba-banamex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/no-nos-parecio-descabellada-la-propuesta-de-amlo-de-comprar-banamex-dicen-banqueros
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/no-nos-parecio-descabellada-la-propuesta-de-amlo-de-comprar-banamex-dicen-banqueros
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Faltan políticas pro eléctricos en México: Cepal 

En México hay ausencia de políticas necesarias para incentivar el consumo de autos 

eléctricos y, especialmente, para crear la infraestructura necesaria para su uso, 

explicó Martha Cordero, autora del estudio La inversión extranjera en los sectores 

dinamizadores del desarrollo sostenible y sus flujos hacia Centroamérica, Cuba, 

Haití, México y la República Dominicana, 2015-2021. 

 

Regulador de competencia indaga a empresa de gas LP por presuntas prácticas 

monopólicas 

Por cometer presuntas prácticas monopólicas relativas en el mercado de gas 

licuado de petróleo (gas LP), la Comisión Federal de Competencia Económica 

(Cofece) emplazó a un agente económico a presentar sus pruebas y a defenderse.  

 

¿Por qué nadie coloca acciones en México? 

Hace tiempo que no llegan compañías nuevas al mercado de valores mexicano y 

eso afecta el crecimiento de cualquier país. Las empresas tienen menos opciones 

para financiar su crecimiento. 

 

Recuperación ‘vuela alto’ para aerolíneas de bajo costo en México 

Las aerolíneas mexicanas de bajo costo Viva Aerobus y Volaris dejaron atrás 

el impacto negativo de la crisis sanitaria que paralizó el sector aéreo en el mundo y 

ambas tienen un crecimiento promedio del 49 por ciento en el número de pasajeros 

que movilizaron en los primeros siete meses del año, esto en comparación con el 

mismo periodo del 2019. 

 

Desempleo bajó a 3.2% en segundo trimestre de 2022 

En el segundo trimestre de 2022, la población desocupada fue de 1.9 millones de 

personas; con base en esta cifra, la tasa de desocupación correspondiente fue de 

3.2 por ciento, como proporción de la Población Ecońmicamente Activa (PEA), 

menor que 4.2 por ciento del mismo periodo de un año antes, informó el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/faltan-politicas-pro-electricos-en-mexico-cepal
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/regulador-de-competencia-indaga-empresa-de-gas-lp-por-presuntas-practicas-monopolicas
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/regulador-de-competencia-indaga-empresa-de-gas-lp-por-presuntas-practicas-monopolicas
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/2022/08/18/por-que-nadie-coloca-acciones-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/08/18/aerolineas-de-bajo-costo-vuelan-49-arriba-de-niveles-previos-al-covid/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/07/28/terminal-2-del-aicm-que-aerolineas-resultaran-afectadas-con-el-cierre/
https://www.milenio.com/negocios/desempleo-bajo-en-segundo-trimestre-de-2022-inegi
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Trabajadores sin acceso a instituciones de salud roza los 35 millones: Inegi 

Hay casi 35 millones de trabajadores mexicanos que no cuentan con 

derechohabiencia o afiliación a servicios de salud públicos, de acuerdo con los 

resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, Nueva Edición 

(ENOEN) que el Inegi dio a conocer esta mañana. 

 

Inegi prevé que economía mexicana cayó 0.1% en julio; va 3 meses seguidos a la 

baja 

El Inegi estima que la economía mexicana cayó por tercer mes seguido, aun con la 

reanudación en los pagos de los programas sociales y una moderación en los 

contagios de Covid. 

 

¿Tienes un negocio o quieres emprender uno? Estos cursos de Concanaco son 

para ti 

Con la finalidad de reducir la informalidad en el país, la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) promoverá cursos para 

invitar a la formalidad a los pequeños comercios.  

 

Falta de cultura financiera cuesta caro, advierten 

La inflación elevada que prevalece en el país está llevando a que el dinero pierda 

su valor ante el desconocimiento y falta de difusión de 

las instituciones financieras sobre productos de inversión en los cuales sí pueden 

obtener rendimientos, dijo la directora general de Actinver, Lorenza Martínez. 

 

Nafin dará 200 mdd como incentivos para 'nearshoring' en sureste 

El director general de Nafin, Luis Antonio Ramírez, dijo que destinarán unos 200 

millones de dólares en incentivos para impulsar a aquellas empresas que quieran 

relocalizar sus operaciones. 

botelladas y jugos a partir de este miércoles. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/trabajadores-sin-acceso-instituciones-de-salud-roza-los-35-millones-inegi
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/inegi-preve-que-economia-mexicana-cayo-01-en-julio-va-3-meses-seguidos-la-baja
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/inegi-preve-que-economia-mexicana-cayo-01-en-julio-va-3-meses-seguidos-la-baja
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tienes-un-negocio-o-quieres-emprender-uno-estos-cursos-de-concanaco-son-para-ti
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tienes-un-negocio-o-quieres-emprender-uno-estos-cursos-de-concanaco-son-para-ti
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/falta-de-cultura-financiera-cuesta-caro-advierten
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.milenio.com/negocios/nafin-dara-200-mdd-incentivos-nearshoring-sureste
https://www.milenio.com/temas/nafin
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Corte anularía prisión preventiva forzosa, afirma Zaldívar 

 La Suprema Corte de Justicia discutirá en breve un caso que podría llevarla a 

declarar que la prisión preventiva forzosa viola tratados internacionales y no se 

debe seguir aplicando, afirmó hoy el Ministro Presidente Arturo Zaldívar. 

 

Los pasos en la Cámara para desaforar a Alito 

La Fiscalía de Justicia del Estado de Campeche presentó este 16 de agosto la 

solicitud de desafuero contra el diputado federal y líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, a quien acusa del delito de enriquecimiento ilícito cuando fue 

Gobernador. Checa el proceso que deberá seguirse. 

 

Lamenta López Obrador asesinato de hijo del alcalde de Celaya; ya esperan captura 

de sicarios 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se solidarizó con el edil de Celaya, 

Guanajuato, Javier Mendoza, luego de que ayer fuera asesinado el hijo de éste. 

 

La SEP debe dejar de ser un tampolín para políticos: Mexicanos Primero 

De cara a un nuevo relevo en la titularidad de la Secretaría de Educación Pública 

(SEP), la organización Mexicanos Primero advirtió que dicha dependencia debe 

dejar de ser un trampolín para políticos y convertirse en el trampolín de las niñas y 

los niños, que les haga brincar a un mejor futuro. 

 

CFE cuadruplica contratos de compra de carbón en Coahuila 

En sólo un año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) casi cuadruplicó los 

contratos con empresas mineras de carbón en Coahuila e incrementó en 918 

millones 756 mil pesos (31.4 por ciento) sus compras; entre los beneficiarios de 

estos convenios está una alcaldesa de Morena. 

 

 

https://www.reforma.com/corte-anularia-prision-preventiva-forzosa-afirma-zaldivar/ar2455201
https://www.reforma.com/los-pasos-en-la-camara-para-desaforar-a-alito/ar2454893?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lamenta-AMLO-asesinato-de-hijo-del-edil-de-celaya/1533923
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lamenta-AMLO-asesinato-de-hijo-del-edil-de-celaya/1533923
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fiscalia-de-guanajuato-indaga-asesinato-de-hijo-de-alcalde-de-celaya/1533857
https://www.eleconomista.com.mx/politica/La-SEP-debe-dejar-de-ser-un-tampolin-para-politicos-Mexicanos-Primero-20220817-0096.html
https://www.razon.com.mx/mexico/cfe-cuadruplica-contratos-compra-carbon-coahuila-494892
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Los fiscales estatales necesitan control: Olga Sánchez Cordero 

Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, 

considera que los fiscales estatales autónomos actúan sin control y responden ante 

nadie, por lo que propone que rindan cuentas y transparenten sus acciones 

al Congreso local. También que su nombramiento dependa tanto del poder 

Ejecutivo como del Legislativo: el primero mandaría ternas y el segundo lo 

designaría. 

 

Suicidios en México aumentan hasta un 24% en los últimos tres años 

Durante la pandemia por COVID-19, Raúl intentó quitarse la vida por una fuerte 

depresión derivada de la crisis social y económica que vivió tras quedarse sin 

empleo.  

 

Balean al hijo del alcalde de Celaya, Guanajuato 

Guillermo Javier Mendoza Suárez, conocido como “El Pirri” fue asesinado cuando 

se encontraba a bordo de su camioneta en Celaya, Guanajuato.  

 

AMLO instruye a construir “lo más pronto posible" muro de concreto en mina de 

Coahuila 

A dos semanas de que 10 trabajadores continúen atrapados en la mina El 

Pinabete en Sabinas, Coahuila, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó 

a no perder la esperanza ni el ánimo e instruyó a construir “lo más pronto posible" 

un muro de concreto para detener el agua que se filtra de un mina vecina 

abandonada, como han recomendado especialistas de Alemania y Estados 

Unidos.   

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/entrevista-los-fiscales-estatales-necesitan-control-olga-sanchez-cordero-8756955.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/18/suicidios-en-mexico-aumentan-hasta-un-24-en-los-ultimos-tres-anos-431689.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Balean-al-hijo-del-alcalde-de-Celaya-Guanajuato--202217815
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-instruye-construir-lo-mas-pronto-posible-muro-de-concreto-en-mina-de-coahuila
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-instruye-construir-lo-mas-pronto-posible-muro-de-concreto-en-mina-de-coahuila
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
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Familiares de mineros en Coahuila reclaman: ‘Entréguenlos vivos o muertos’ 

Al cumplirse dos semanas del accidente minero que mantiene atrapados a 10 

trabajadores en un pozo de carbón en el predio El Pinabete, los avances del rescate 

son nulos.   “Triste, porque ya van 14 días y no se ve nada. Cuando pudieron haber 

entrado no entraron, y ahorita que ya está todo otra vez (inundado) se nos va todo 

para abajo; quisiéramos tenerlos acá sea como sea, pero que ya estuvieran acá con 

nosotros”, comentó María Guadalupe Cabriales, hermana de Mario Alberto 

Cabriales. 

 

Minero chileno sugiere a México contactar a jefe de rescate de 'Los 33' para 

ayudar en Coahuila 

Omar Reygadas, trabajador chileno atrapado en una mina en 2010, recomendó a 

México contactar al jefe de rescate de Los 33 para ayudar en las labores de 

recuperación de los 10 mineros en Sabinas, Coahuila.   

 

AMLO lamenta asesinato de Guillermo Mendoza, hijo del alcalde de Celaya, 

Guanajuato 

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su pésame al presidente 

municipal de Celeya, Guanajuato, Javier Mendoza Márquez (PAN), por el asesinato 

de su hijo, Guillermo Mendoza Suárez.  

 

Se queda con fuero García Cabeza de Vaca: SCJN 

Por unanimidad de cinco votos, los ministros de la Primera Sala de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobaron invalidar la orden de aprehensión 

girada contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de 

Vaca, así como dejarle el fuero que le brinda inmunidad judicial. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/18/entreguen-a-mineros-vivos-o-muertos-familiares/
https://www.milenio.com/politica/minero-chileno-sugiere-mexico-contactar-jefe-rescate-33
https://www.milenio.com/politica/minero-chileno-sugiere-mexico-contactar-jefe-rescate-33
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-lamenta-asesinato-de-guillermo-mendoza-hijo-del-alcalde-de-celaya-guanajuato
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-lamenta-asesinato-de-guillermo-mendoza-hijo-del-alcalde-de-celaya-guanajuato
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-queda-con-fuero-garcia-cabeza-de-vaca-scjn
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Despliegan más de 2 mil militares en estados tras ataques y 'narcobloqueos' 

La respuesta militar a la violenta jornada de narcobloqueos y ataques, registrada 

entre el 9 y 14 de agosto, es el despliegue de 2 mil 600 elementos militares, entre 

Fuerzas Especiales, Fusileros Paracaidistas, cuerpos de infantería del Ejército 

Mexicano y Guardias Nacionales adicionales, para apoyar en las tareas de 

seguridad en Jalisco, Guanajuato, Chihuahua, Michoacán, Baja California y 

Zacatecas.  

 

Diputados llaman a fiscal de Campeche a ‘rendir cuentas’ de su pasado político 

Con el apoyo de una diputada de Morena, la oposición en la Comisión de Vigilancia 

de la Auditoría Superior de la Federación en la Cámara de Diputados aprobó como 

con mayoría un acuerdo para citar a comparecer al fiscal de Justicia de Campeche, 

Renato Sales Heredia. 

 

INAI ordena a la FGR transparentar número de denuncias contra Hugo López-Gatell 

La Fiscalía General de la República (FGR) debe buscar y dar a conocer el número 

de denuncias recibidas en contra del Subsecretario de Prevención y Promoción de 

la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, ordenó el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). 

 

Buscan consolidar gobiernos de coalición 

Los dirigentes nacionales que conforman la coalición de Va por México anunciaron 

el impulso de una legislación secundaria para instaurar los gobiernos de coalición 

en México. 

 

Derechos político-electorales de Delfina Gómez siguen activos: Lorenzo Córdova 

La extitular de la SEP y aspirante a candidata por Morena en el Estado de 

México, Delfina Gómez, es una ciudadana con sus derechos político-electorales 

activos y en todo caso la Fiscalía Electoral debe informar si hay una carpeta penal 

abierta en su contra, aseveró el  presidente del Consejo General del INE, Lorenzo 

Córdova. 

 

https://www.milenio.com/estados/despliegan-2-mil-militares-olas-violencia
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/17/diputados-llaman-a-fiscal-de-campeche-a-rendir-cuentas-de-su-pasado-politico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/16/en-cdmx-cae-el-pri-y-morena-amplia-ventaja/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ordena-la-fgr-transparentar-numero-de-denuncias-contra-hugo-lopez-gatell
https://www.eluniversal.com.mx/tag/hugo-lopez-gatell-0
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-consolidar-gobiernos-de-coalicion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/derechos-politico-electorales-de-delfina-gomez-siguen-activos-lorenzo-cordova
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/celebra-lorenzo-cordova-que-fgr-archivo-denuncias-penales-contra-consejeros-del-ine
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/celebra-lorenzo-cordova-que-fgr-archivo-denuncias-penales-contra-consejeros-del-ine
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¿Se te pasaron las copas? Esto dice el reglamento del Metro sobre ingresar 

alcoholizado 

Para quienes salen del bar con unas ‘copitas de más’ y una resaca anunciada, el 

Metro de la Ciudad de México ha salvado a más de un chilango mareado en las 

noches, las personas cual Cenicienta para tomar el último tren de medianoche; 

¿este medio de transporte podría negarte el servicio? 

 

¡Las más antiguas! Encuentran piezas prehispánicas en 2ª sección de Chapultepec 

Un equipo de arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 

hallaron los restos de materiales como cerámicos de vasijas y figurillas de formas 

humanas, que datan del periodo Preclásico Medio (1200-600 a.C.), en la segunda 

sección de Chapultepec, en las inmediaciones de la fuente de Xochipilli y la avenida 

de los Compositores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/17/te-pueden-sacar-del-metro-por-viajar-en-estado-de-ebriedad/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/08/17/te-pueden-sacar-del-metro-por-viajar-en-estado-de-ebriedad/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2022/05/12/es-verdad-que-el-cafe-puede-quitar-la-cruda/
https://www.elfinanciero.com.mx/food-and-drink/2021/09/12/amaneciste-con-resaca-estos-son-algunos-remedios-para-la-cruda/
https://www.elfinanciero.com.mx/culturas/2022/08/17/las-mas-antiguas-encuentran-piezas-prehispanicas-en-2-seccion-de-chapultepec/
https://www.elfinanciero.com.mx/culturas/2022/07/25/un-viaje-al-pasado-inah-descubre-muro-novohispano-en-la-lagunilla-cdmx/
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Condenan persecución religiosa en Nicaragua 

Alrededor de 25 ex Jefes de Estado y de Gobierno que conforman la Iniciativa 

Democrática de España y las Américas (IDEA) hicieron un llamado al Papa 

Francisco para que se pronuncie sobre la persecución de religiosos en Nicaragua. 

 

Contagios de COVID en China ‘se disparan’ y hasta los peces pasan por pruebas 

Los casos de COVID-19 en China aumentaron a un máximo de tres meses, 

impulsados por un brote que empeora en la provincia tropical de Hainan y que se 

ha convertido en el más grande del país desde que se cerró Shanghái en la 

primavera. 

 

Emite EU alerta de riesgos en México 

El Departamento de Estado de Estados Unidos publicó la actualización anual de su 

alerta de viaje a México, en la que pidió a sus ciudadanos evitar desplazarse a 

Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Tamaulipas y Zacatecas por inseguridad y 

secuestros. 

 

Japón impulsa consumo de alcohol entre jóvenes 

Si bien la mayoría de los países acogería con beneplácito la sobriedad entre sus 

jóvenes, Japón da un giro en la dirección contraria: con una campaña para que 

beban más alcohol.  

 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/condenan-ex-presidentes-persecucion-religiosa-en-nicaragua/ar2454988?v=2
https://www.reforma.com/sufre-iglesia-en-nicaragua-persecucion-de-ortega/ar2452509?v=5
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/08/18/contagios-de-covid-en-china-se-disparan-y-hasta-los-peces-pasan-por-pruebas/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/08/17/sequia-en-china-obliga-a-cerrar-fabricas-dejen-la-energia-para-el-pueblo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/emite-eu-alerta-de-riesgos-en-mexico
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/japon-impulsa-consumo-de-alcohol-entre-jovenes
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DESBALANCE 

Cae primera cabeza por  

constancia fiscal 

¿Se acuerda del funcionario del SAT que dijo que estaban echando toda la carne al 

asador para atender el caos que se armó con la constancia fiscal, la cual provocó 

largas filas afuera de las oficinas para tramitar el documento?, pues nos cuentan 

que eso le costó el puesto al ingeniero químico, Raúl Zambrano Rangel. Nos dicen 

que la jefa del SAT, Raquel Buenrostro nombró a Andrea Yoalli Hernández Xoxotla 

como nueva administradora General de Servicios al Contribuyente. Se trata de una 

abogada con Maestría en Amparo y más de 20 años de experiencia en temas 

jurídico-administrativos. Nos explican que ha trabajado en el Tribunal Fiscal, en las 

secretarías de Comunicaciones y del Bienestar, en atención al contribuyente en 

Naucalpan, y ahora tendrá el reto de evitar que se repita el mismo error. 

 

 

ALEJO SÁNCHEZ CANO  

Muy comprometido el Paquete Económico 2023 

El próximo año será más complicado en materia económica, en donde la inflación, 

la recesión y, en general, por los efectos de la pandemia y el mal gobierno, los 

ingresos del gobierno no alcanzarán per sé para cubrir el Presupuesto, en virtud de 

que las pensiones, la deuda externa y sus intereses, los subsidios a la gasolina, las 

obras insignia de AMLO como son la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y la 

terminación del aeropuerto de Santa Lucía, además del fondeo a los programas de 

política social-electoral, hacen virtualmente imposible que la cobija alcance para 

tapar a todos. 

Falta también considerar la inversión que se requiere para ampliar la infraestructura 

hídrica, particularmente en el norte del país, ya que la sequía se agudizará en la 

mitad del territorio nacional. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220818/page/22
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejo-sanchez-cano/2022/07/21/muy-comprometido-el-paquete-economico-2023/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

Todo oídos. Crear una campaña política es un arte tan sensible que hay que atender 

cada punto del “librito”. Es decir, dar los pasos firmes y convenientes para que, el 

día de la elección, los votantes te favorezcan. Esto lo sabe cada uno de los 

precandidatos de cada partido y, en el caso de Morena, el canciller Marcelo 

Ebrard hurga en la fórmula rumbo al 2024. El secretario de Relaciones Exteriores 

dejó a un lado las intervenciones internacionales y aterrizó en la churrería El Moro, 

en el centro de la capital del país, acompañado por Lilian Chapa y María José 

Martínez, dos mujeres que lo contactaron por WhatsApp “y nos reunimos para 

conocer sus propuestas sobre aplicación de la ley, facultades de las policías y la 

readaptación social exitosa”. Punto para el canciller. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

En sentido contrario a la realidad 

La posición del gobierno federal sobre los muy graves disturbios de la semana 

pasada en Jalisco, Guanajuato, Chihuahua, Baja California y Michoacán, incluyendo 

la desafortunadísima intervención de ayer de Liz Vilchis, recuerda un viejo chiste: 

aquel en que un conductor escucha en la radio, mientras conduce a toda velocidad 

por el Periférico, que un automóvil transita en sentido contrario por esa vialidad y el 

conductor exclama: uno no, son miles. Que medios y periodistas de distintas 

posiciones y concepciones observen lo mismo no le hace revisar al gobierno sus 

ideas preconcebidas: los lleva a inventar una conspiración. La sola idea de calificar 

como “propaganda” de los grupos criminales lo sucedido: decenas de negocios, 

tráileres, automóviles quemados, muertos, heridos, pánico social, el negar 

enfáticamente una acción concertada que su propia información confirma, es tan 

desconcertante como decepcionante. 

La explicación que muchos dan a esta respuesta tan alejada de la realidad, 

responsabilizando a los medios de crear un clima de terror que en realidad crean 

los criminales abusando de la impunidad con que muchas veces actúan, es que 

mientras el Presidente conserve sus niveles de popularidad no aceptará una crítica 

en ningún tema y que no se moverá de sus posiciones, aunque la realidad indique 

la exigencia de hacerlo. Puede ser, pero la popularidad presidencial, como muchas 

cosas en la política, es una entelequia, sobre todo cuando se la confronta con la 

propia opinión de la gente sobre la seguridad. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1533893
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/en-sentido-contrario-a-la-realidad/1533875
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LEO ZUCKERMANN 

Los números de Claudia 

Claudia Sheinbaum, aunque es la favorita de López Obrador para ser candidata 

presidencial de Morena, está lejos de ser López Obrador. No tiene ni el carisma ni 

la capacidad de conectar con la gente que sí tiene el Presidente. Estoy seguro que 

sería una mejor gobernante del país que López Obrador (no está muy difícil que 

digamos). Pero también creo que no sería una buena candidata que sume muchos 

más de los 15 millones de votos duros del lopezobradorismo. 

Sheinbaum necesita encontrar un estilo de campaña propio. No puede, como ha 

hecho, imitar a López Obrador porque no le sale. El resultado es patético. Y es que 

los políticos no son actores que, así como así, pueden interpretar a otro personaje. 

 

ALICIA SALGADO 

¿Cancelación de créditos hipotecarios? 

 Más allá del contenido formal de la reunión de ayer del Comité de Asociados de la 

Asociación de Bancos de México (ABM), que preside Daniel Becker, un tema que 

fue tratado y muy comentado en la plática informal fue una sorprendente solicitud 

que le hicieron llegar a un par de bancos desde el Gobierno de la Ciudad de México, 

que encabeza la jefa y aspirante presidencial Claudia Sheinbaum, para que, por “un 

tema de justicia social”, cancelen los créditos hipotecarios vinculados con el proceso 

de reconstrucción de la Ciudad de México. El argumento es que el Gobierno de la 

Ciudad les ha metido a esos edificios dañados una buena cantidad de presupuesto 

y subsidio para dejarlos habitables y los “bancos” no les han apoyado en nada, pero 

sí les cobran los créditos hipotecarios tal cual. Por ende, la petición de cancelación 

procedería, como le digo, como un tema de “justicia social”. 

Evidentemente, el planteamiento político desconoce que los bancos prestan el 

dinero de los ahorradores, no de los bancos. Sólo 8 de cada 100 pesos es de capital 

bancario, el resto es captación y hay que devolverlo. Ahora que, si el tema fuera 

que apliquen las reservas del crédito, un quebranto tiene que ir contra utilidad, pero 

también, al generar pérdida, puede ser descontado fiscalmente de sus ganancias 

sólo si hay un juicio que haya causado estado de por medio. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/los-numeros-de-claudia/1533879
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cancelacion-de-creditos-hipotecarios/146231
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cancelacion-de-creditos-hipotecarios/146231
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 DAVID PÁRAMO  

Días de locura 

Desde el fin de semana resurgieron algunas versiones en torno al proceso de venta 

que está realizando Citi de su negocio de menudeo en México, nada nuevo; sus 

resabios llegaron hasta la conferencia diaria del Presidente de la República. 

Primero lo que viene del gobierno. Ayer fuimos informados que el Presidente pensó 

en comprar la mitad más uno de las acciones para crear un banco mixto, pero ya no 

lo hizo porque ya no le da tiempo de consolidar al banco. Que iban a jugar en la 

MLB, pero se les lastimó la rodilla. 

 

JOSÉ YUSTE  

AMLO: gobierno no compró Banamex 

 Sí pasó por la cabeza del presidente López Obrador comprar Banamex. Hubiera 

sido un banco mixto, con 51% de capital del gobierno y el 49% de inversionistas 

privados. El Presidente reconoce que no lo hizo, entre otras razones, porque ya no 

le daba tiempo para cambiar la estructura del banco. 

¿BANAMEX CON 51% DEL GOBIERNO? 

Pero, en el fondo, también sabe, y así lo dijo, que le hubiera dado a Banamex el 

manejo del presupuesto del gobierno. Nada menos que 7 billones de pesos para 

manejarlos anualmente. Y, de paso, López Obrador critica a los de siempre, a los 

conservadores, fifís, que lo hubieran tildado de estatista y hasta de comunista si 

compraba Banamex. 

 

MARICARMEN CORTÉS  

Banamex: se salvó de la estatización 

 Sorprendió, en verdad, que el presidente López Obrador informara ayer en la 

mañanera que estuvo realmente considerando que el gobierno comprara el 51% de 

Banamex para que se transformara en un “banco mixto”, con el 49% del capital en 

manos de inversionistas mexicanos. En realidad, sería un banco gubernamental, 

porque con el 51% la administración estaría bajo el control del gobierno. 

Aunque López Obrador siempre dice que su pecho no es bodega no había revelado 

su intención de estatizar Banamex, lo que muy probablemente tampoco externó 

oficialmente a Jane Fraser, CEO de Citi, porque hubiera generado un nuevo 

enfrentamiento con Estados Unidos en el marco del T-MEC y gran incertidumbre 

entre clientes e inversionistas. 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/dias-de-locura/146228
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/dias-de-locura/146228
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-gobierno-no-compro-banamex-porque-le-daria-7-bdp-oceanografia-no-frena-venta/146226
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-gobierno-no-compro-banamex-porque-le-daria-7-bdp-oceanografia-no-frena-venta/146226
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banamex-se-salvo-de-la-estatizacion/146229
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banamex-se-salvo-de-la-estatizacion/146229
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA  

Salvando la cara, no a los mineros 

Laura Velázquez, coordinadora de Protección Civil de la 4T y enviada especial del 

Presidente a la mina en Sabinas, Coahuila, que colapsó hace 15 días atrapando en 

sus entrañas a 10 trabajadores con los que ni siquiera han podido hacer contacto, 

le dijo en su enlace especial en la mañanera de ayer que va a pedir una segunda 

opinión al extranjero, pero solo para que valide que todas las determinaciones que 

hemos tomado son las correctas y que vamos por muy buen camino. 

Esta declaración retrata cómo está manejando el gobierno esta crisis en la que tras 

dos semanas de no poder, siquiera, entrar en comunicación con los mineros a 60 

metros de profundidad, la encargada de su rescate afirme, oronda, que vamos muy 

bien.         

 

TRASCENDIÓ 

Que los malpensados le llamarán revancha, pero los diputados federales del PRI, 

con respaldo de panistas, emecistas y perredistas, lograron la aprobación de un 

acuerdo en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación para 

citar a comparecer al fiscal de Campeche, Renato Sales, por el “robo” de un equipo 

de espionaje con valor de 807 millones de pesos durante su gestión como titular de 

la Comisión Nacional de Seguridad en el gobierno de Enrique Peña, todo tan solo 

24 horas después de que el funcionario solicitó a la Cámara de Diputados el 

desafuero de Alejandro Moreno para procesarlo como presunto responsable de 

enriquecimiento ilícito. 

Que muy “respetuoso” de la división de poderes y de las decisiones del Legislativo 

y la Suprema Corte, pero el gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal 

Anaya, advirtió que a partir del primero de octubre el mandatario saliente, Francisco 

Javier García Cabeza de Vaca, deberá atenerse a enfrentar la ley como todo 

ciudadano, es decir, sin fuero, luego de que los ministros echaron abajo la orden de 

aprehensión contra el panista. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/salvando-la-cara-no-a-los-mineros
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1468
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CARLOS PUIG 

Nuestra rara (es un decir) oposición 

El partido en el gobierno, al que ya deberíamos decirle partido oficial, sigue 

caminando hacia el control de más gubernaturas, más puestos de poder, hacia el 

debilitamiento de los órganos autónomos y tomando el control de fiscalías para 

ejercer la justicia con objetivos políticos. Avanzan. Ejercen el poder que les han 

dado las urnas y más y lo hacen sin miramientos. 

Es, sí, el partido mayoritario, pero aunque no lo parezca en el día a día, hay más o 

menos una mitad del país que ha votado por otras opciones en cada elección. Esas 

opciones, esos partidos, sin embargo, actúan como si no lo fueran. Andan en otra 

cosa, bailan a otro ritmo que solo ellos entienden. Veamos un ejemplo de ayer. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

 “Comités de Defensa de la 4T” ¿Sic? 

Buscando formas de saltarse la ley electoral, Morena dio con la ocurrencia de que 

su candidata en el Edomex, Delfina Gómez, no sea llamada candidata sino 

“coordinadora” de unos “Comités de Defensa de la Cuarta Transformación” (sic). 

No sé si la candidata Delfina conoce el linaje semántico y político del puesto que 

ahora tiene, ni si comparte lo que históricamente significa. 

 

CARLOS MARIN 

Para López-Gatell, “al último los pobres” 

El empoderado Hugo López-Gatell, cuya incapacidad se refleja en el medio millón 

de muertes por la pandemia que fue incapaz de atenuar, dijo esta estupidez sobre 

los médicos de farmacia: 

“Cuando se analiza esto de manera puntual se puede ver que en realidad es un 

gran engaño. Los consultorios adyacentes a la farmacia no resuelven los problemas 

de salud de mayor importancia. Quizá resuelven una pequeña gripe, un dolor de 

cabeza, una diarrea, un problema de salud de corta duración que afecta a la 

población principalmente sana, pero alguien que tiene diabetes, hipertensión o una 

enfermedad pulmonar, o una enfermedad cardiaca crónica, como una gran cantidad 

de la población mexicana, estos consultorios no le van a resolver, e incluso podrían 

poner en peligro su salud y su vida…”. 

 

milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/nuestra-rara-es-un-decir-oposicion
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/comites-de-defensa-de-la-4t-sic
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/para-lopez-gatell-al-ultimo-los-pobres
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CONFIDENCIAL 

Polémica en el Congreso 

Duro se fueron ayer los jefes de las bancadas de Va por México en San Lázaro en 

contra del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. Luego de 

que diputadas del PAN lo bautizaron como el Gutierritos, el priista Rubén Moreira y 

el perredista Luis Espinosa lo llamaron “matraquero”, por el especial recibimiento 

que el morenista dio al fiscal de Campeche, Renato Sales, cuando acudió a solicitar 

el desafuero de Alito Moreno. 

Se la pasó meses estirando la liga de críticas contra el conductor Carlos Loret de 

Mola, luego de que difundió la investigación de la casa gris, pero no sólo eso, sino 

que se lanzó, pese a que el propio Inai le advirtió que no podía, a revelar datos 

personales del periodista. Ayer vino la sanción, pues el organismo autónomo ordenó 

al Órgano Interno de Control emitir la sanción que corresponda. Aunque no 

podemos esperar gran cosa del OIC, pues la Secretaría de la Función Pública es 

un fantasma. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

AMLO quiere un ‘Alito’ tambaleante 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, fue arropado el día de ayer por 

sus aliados, las dirigencias nacionales del PAN y del PRD: “si tocan a unos, nos 

tocan a todos”, dijeron. 

Lo anterior fue la reacción a la solicitud del fiscal de Campeche, Renato Sales, para 

que se le quite el fuero al diputado y, por lo tanto, para que pueda ser juzgado por 

el delito de enriquecimiento ilícito, peculado y uso indebido de facultades. 

 

DARÍO CELIS 

Con los niños no 

EN EL GOBIERNO de la 4T la vacunación de los niños se desplomó 

dramáticamente: mientras que en 2015 el esquema completo era de 97.2% en los 

menores a un año, para el 2021 apenas llegó al 27.5%. 

En estos cuatro primeros años de la administración de Andrés Manuel López 

Obrador las vacunas también escasearon, provocando el resurgimiento de 

enfermedades prevenibles. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/08/18/polemica-en-el-congreso/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/08/18/polemica-en-el-congreso/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/18/amlo-quiere-un-alito-tambaleante/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/18/amlo-quiere-un-alito-tambaleante/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/18/con-los-ninos-no/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/18/con-los-ninos-no/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Salgamos de la trampa 

El debate político sobre la militarización del país nos ha puesto en el terreno de la 

confusión y la manipulación, originada, se puede argumentar, por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y su maquinaria de propaganda que ha sido, por lo 

que se aprecia demoscópicamente, muy eficiente en transmitir mensajes 

maniqueos. La mentira como método para construir el consenso de gobierno y 

permitirle al Presidente seguir transfiriendo su responsabilidad en materia de 

seguridad a terceros. La fotografía más fresca del fenómeno nos la regaló ayer El 

Financiero, con una encuesta sobre la militarización de la seguridad pública. 

La pregunta clave es si se estaba a favor o no de que la seguridad pública quede 

en manos de los militares, en el contexto de la polémica adscripción de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. El 46 por ciento dijo que sí, y 46 

por ciento dijo que no. ¿Está partido el país? Quizá conceptualmente, porque si bien 

40 por ciento (seis puntos más que el mes pasado) preferiría un mando civil al frente 

de la Guardia Nacional, 53 por ciento (un punto menos que el periodo anterior) 

quiere un mando militar. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Se busca secretario de Gobernación 

El exgobernador Jaime Bonilla desliza desde la tribuna de la Cámara alta críticas 

en contra de la gestión de su sucesora, Marina del Pilar Ávila. Ese enfrentamiento 

entre morenistas marca el debut legislativo del primero, que recién regresa –por la 

puerta de atrás– al Senado, y un escalamiento de la pugna entre esos 

bajacalifornianos. ¿Qué harán en el Palacio de Covián para evitar que esa pelea se 

desborde? 

La Cámara de Diputados anuncia que van por Alejandro Moreno, Alito. Quieren el 

pellejo del líder nacional priista para entregárselo a Layda Sansores. Esa pelea 

puede paralizar el Congreso y enervar al PRI. ¿Le preocupa a Bucareli el impacto 

de ese desafuero en la gobernabilidad? 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/18/salgamos-de-la-trampa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/18/salgamos-de-la-trampa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/18/se-busca-secretario-de-gobernacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/18/se-busca-secretario-de-gobernacion/
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Pepe Grillo 

Alito, vía corta 

De nueva cuenta, en contra de la opinión de grupos amplios de correligionarios, los 

dirigentes del PAN y del PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, volvieron a apoyar 

públicamente a Alito Moreno, el dirigente priista. 

Mientras los integrantes de la alianza Va por México cerraban filas, el 

vicecoordinador de la bancada de Morena, Leonel Godoy, advirtió que el desafuero 

será un proceso expedito. Nada de andarse por las ramas. 

 

 

Federico Arreola 

En defensa de los consultorios de las farmacias que Gatell calumnia 

No se necesita una encuesta para saber que la sociedad mexicana aprueba que 

existan consultorios en las farmacias. Resuelven problemas, y la gente lo reconoce. 

Desde luego, problemas que el sector salud del gobierno no tiene capacidad para 

atender. 

No he leído o escuchado un solo comentario en contra de esos consultorios; todo lo 

contrario, el aplauso a sus médicos y médicas es unánime. El aplauso y el 

agradecimiento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/opinion/alito-corta.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/en-defensa-de-los-consultorios-de-las-farmacias-que-gatell-calumnia/
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Rozones 

Con todo en San Lázaro 

Confrontación total, la de los priistas contra los morenistas en San Lázaro. Y es que 

ayer la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación aprobó 

solicitar a esta última, un informe de las irregularidades de Alito como exgobernador 

de Campeche… pero también avaló citar a comparecer al fiscal de esa 

entidad, Renato Sales, por anomalías en la compra, según se dijo, de equipo de 

espionaje cuando fue comisionado Nacional de Seguridad Pública. Ambas 

decisiones, nos cuentan, más una extra: requerir un informe de irregularidades en 

Segalmex, se dieron con el aval de una diputada de Morena, Adela Ramos, hecho 

que trascendió enfureció al coordinador Ignacio Mier. Y se van a seguir abriendo 

frentes, nos comentan. 

 

Javier Solórzano 

La evaluación escolar 

Las evaluaciones son un muy buen referente para saber lo que pasa en un aula 

entre los maestros, alumnos y con las escuelas a lo largo del curso escolar. 

Si bien el magisterio se va construyendo una idea sobre el desarrollo de cada uno 

de los estudiantes a través de diferentes elementos, al final encuentran como fuere 

dificultades para tener un criterio definido respecto a lo que pasa con algunos 

estudiantes. 

 

Bibiana Belsasso 

El juicio que no empieza 

El caso en Estados Unidos contra Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad 

Pública de México, será pospuesto nuevamente, se dice que para el próximo mes 

de enero. El exfuncionario fue detenido en diciembre de 2019 y han pasado dos 

años y ocho meses. 

En un principio la Fiscalía de Nueva York le propuso a García Luna declararse 

culpable para obtener beneficios en su sentencia. Éste se negó y siempre ha dicho 

que los cargos que se le imputan son falsos. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/san-lazaro-494889
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/evaluacion-escolar-494890
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/juicio-empieza-494866
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Arturo Damm 

Inflación: exceso de dinero 

La inflación, definida como el aumento en el índice nacional de precios al 

consumidor, es es el resultado de un exceso de la cantidad de dinero que se 

intercambia, que se usa para demandar bienes y servicios. 

De tal manera que, definida como el aumento en el índice nacional de precios al 

consumidor, la inflación es el resultado de un exceso de demanda agregada, ya sea 

porque ésta aumentó sin que aumentara en la misma proporción la oferta agregada, 

o porque la oferta agregada se redujo sin que se redujera en la misma proporción 

la demanda agregada, o porque al mismo tiempo que aumentó la demanda 

agregada se redujo la oferta agregada. 

 

 

La gran Carpa 

Biciclo 

El diputado panista por Nuevo León, Luis Alberto Susarrey, promueve una iniciativa 

laboral que busca que los trabajadores de reparto a domicilio se contraten solo con 

un patrón, en vez de poder operar en varias plataformas. Un modelo similar, 

conocido como Ley Rider, ya fue probado, sin éxito, en España, donde muchos 

repartidores perdieron ingresos y se fomentaron esquemas complejos de 

subcontratación, y aquí parece que la Secretaría del Trabajo no ve con buenos ojos 

el esquema propuesto para repartidores de “delivery”. 

 

Enrique Campos Suárez 

Otro mensaje presidencial a EU que inquieta 

Cuando el entonces presidente de Estados Unidos Donald Trump amenazaba a 

México con imponer aranceles si no pagaba el muro fronterizo, el país entero se 

paralizó porque el recién llegado presidente mexicano Andrés Manuel López 

Obrador anunció que iría a Tijuana, Baja California y ahí, a unos cuantos metros de 

la línea fronteriza le pondría un alto al republicano. 

Fue llamado el Acto de Defensa de la Dignidad Nacional y no eran pocos los que 

esperaban una ruptura con el gobierno de Estados Unidos. Hasta los mercados 

financieros reaccionaron nerviosos por aquellos días de la primavera del 2019 

cuando parecía que estábamos ante un eventual distanciamiento con nuestro 

principal socio comercial. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/inflacion-exceso-dinero-494860
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220818-0021.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Otro-mensaje-presidencial-a-EU-que-inquieta-20220817-0108.html
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¿Será? 

Labor legislativa 

Que las y los integrantes de la Mesa Directiva, de todos los partidos, se reunieron 

ayer y le hicieron un reconocimiento a la presidenta, Olga Sánchez Cordero, por la 

forma tan plural y democrática en que ha dirigido al Senado. Entre broma y 

verdades, las mujeres hasta le dijeron que en la fracción de Morena debería haber 

reelección para que siguiera al frente de la Cámara alta. Pero ella les dijo que la 

reelección que le interesa es como senadora en el 2024. ¿Será? 

 

 

Dinero 

La Fiscalía General del Estado de Campeche presentó de manera formal, ante la 

Cámara de Diputados federal, una solicitud de desafuero contra Alejandro 

Moreno, Alito, diputado federal y dirigente nacional del PRI. Nada que ver con las 

grabaciones telefónicas que ha dado a conocer su sucesora, la gobernadora 

morenista Layda Sansores. La denuncia es por presunto enriquecimiento ilícito 

durante su mandato como gobernador. Renato Sales, fiscal general de Campeche, 

acompañado por el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez 

Luna, presentó de manera formal la solicitud de desafuero, la cual fue remitida a 

trámite mientras se integra la sección instructora. Obviamente, Alito se dice víctima 

de una persecusión política. En el caso del gobernador de Tamaulipas, Francisco 

García Cabeza de Vaca, le ganó un round al fiscal general, Alejandro Gertz Manero, 

ya que la Suprema Corte resolvió favorablemente su amparo. Entonces, ¿ya la 

libró? No todavía. La fiscalía debera solicitar, cuando termine su mandato, ya no su 

desafuero, sino su aprehensión por los delitos que correspondan. García Cabeza 

de Vaca también dice que es un perseguido politico. 

El presidente López Obrador reveló un secreto: tuvo en mente comprar 51 por ciento 

de las acciones de Citibanamex, pero midió sus posibilidades y concluyó que no 

podría consolidar la operación cuando ya se encuentra en el tramo final de su 

gobierno. ¿Por qué no lo hicimos? Porque ya no tengo tiempo, ya que participar en 

algo así requiere de más tiempo para dejar consolidado un banco mixto, con 

participación mayoritaria del gobierno; tendríamos que convocar a inversionistas 

nacionales, hacer una serie de cambios, sostuvo.  

 

https://www.24-horas.mx/2022/08/18/labor-legislativa/
https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/opinion/006o1eco
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Astillero 

4T en dos tiempos: mediante vía rápida ( fast track, en inglés) va contra el priíista 

Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, para retirarle el fuero, y a la paciente espera de 

que deje la gubernatura de Tamaulipas, no necesariamente o no sólo por el proceso 

ayer desestimado por la Corte, iría de nuevo contra el panista Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca. 

Dos personas distintas y una sola acusación verdadera: corrupción. Moreno 

Cárdenas no parece tener salida: tan sólo la espectacular mansión construida en la 

ciudad de Campeche podría fungir como imbatible testigo de cargo. Al estilo de los 

tiempos de gloria del priísmo clásico, Alito llegó a la gubernatura y multiplicó 

ostentosamente sus bienes. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

EU: el horror de las cárceles privadas 

Los ex jueces Mark Ciavarella y Michael Conahan tendrán que pagar más de 200 

millones de dólares a centenares de víctimas de su conspiración para encarcelar a 

menores de edad a cambio de sobornos pagados por el copropietario y el 

constructor de dos cárceles privadas en el estado de Pensilvania. Condenados 

desde 2008 y con sentencias emitidas en 2010 y 2011, estos juzgadores alcanzaron 

una infame notoriedad cuando salió a la luz que durante años dictaron penas de 

prisión a niños de incluso ocho años por faltas irrelevantes como peleas juveniles, 

pequeños hurtos o entrar sin permiso a un edificio abandonado, y que todo eso lo 

hicieron movidos por la codicia. La Corte Suprema de Pensilvania tuvo que anular 

los fallos de culpabilidad contra unos 4 mil menores tras conocerse el complot 

delictivo. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2022/08/18/edito
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BAJO RESERVA 

Una batalla a navaja limpia en la Cámara de Diputados 

::::: Nos platican que al interior del recinto legislativo de San Lázaro se avecina una 

batalla a navaja limpia. Y no, no se trata de las reformas electoral o a la Guardia 

Nacional, tampoco el presupuesto. Nos hacen ver que en los próximos días se debe 

instalar la Sección Instructora, encargada de dictaminar las solicitudes de 

desafuero, entre ellas, la que llegó el martes contra el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas. Nos hacen ver que Morena va por la mayoría, pero la 

oposición no se quedará atrás, y buscará hacer valer su fuerza como alianza para 

impedir que los guindas tengan tres integrantes y los opositores solo uno. En la 

última Sección Instructora, la que encabezó Pablo Gómez, Morena y aliados 

consiguieron quedarse con tres asientos y la oposición logró solo uno. Si esta 

situación se repite, la situación de don Alejandro se tornará muy complicada. 

 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

CARLOS LORET DE MOLA 

La “austeridad” y la culpa de la mina 

En la región carbonífera de Coahuila saben que debido a los planes de “austeridad” 

del gobierno del presidente López Obrador, ha disminuido dramáticamente el 

número de inspectores de la Secretaría del Trabajo, encargados de supervisar las 

condiciones de seguridad para laborar en las minas. 

Según fuentes oficiales, antes había entre 50 y 60, y se redujeron a menos de 30. 

Además, se recortó el gasto operativo para traslados, viáticos y material de trabajo. 

Menos inspectores significan menos inspecciones. Y si a eso le sumamos menos 

presupuesto para inspeccionar, pues todavía menos inspecciones. 

Y las que hay, pues ya se imaginará: empresarios mineros de la región me confían 

en que la corrupción está desatada y que se cobran “moches” para simular las 

inspecciones, hacerlas irregularmente, hacerlas muy esporádicamente, no 

actualizarlas, hacerlas incompletas y fuera de tiempo… o de plano no hacerlas. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/search?query=CARLOS%20LORET%20DE%20MOLA&newspapers=2053&startDate=2022-8-18&stopDate=2022-8-18&hideSimilar=1&type=2&state=3
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UN MONTÓN DE PLATA  

CARLOS MOTA 

Bomba laboral estallará en 2024 

Una muy peligrosa bomba laboral estallará a partir de 2024 y será el gran desafío 

del siguiente Presidente de México. De hecho, ya se manifiesta: viene una gran 

escasez de trabajadores calificados, y en el siguiente sexenio se convertirá en el 

más grave problema de política pública laboral que jamás hayamos visto, porque el 

crecimiento del PIB dependerá de una fuerza laboral que languidecerá a velocidad 

inusitada. 

Prácticamente en todas las industrias y en todas las regiones del país se sienten los 

efectos de la escasez de personal, desde la industria de la construcción en Jalisco, 

hasta las plantaciones agroalimentarias de Sinaloa, todas sufren: cementeras, 

empresas de servicios, hospitales, turismo, todo… El problema se hará evidente a 

los ojos del país en poco tiempo, y el próximo gobierno no podrá esconder el enorme 

desafío que tendrá enfrente. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

IMAGÍNESE que el domingo llega a misa y se encuentra la iglesia tomada por 

la Guardia Nacional. Que el obispo de su ciudad está encarcelado e incomunicado. 

Que las monjas que atienden un orfanato fueron expulsadas del país. Y que, si es 

católico, muy probablemente sea considerado criminal por el gobierno. ¿Suena 

exagerado? Pues eso es justo lo que está pasando en Nicaragua. 

 

Y EN ESTE grave asunto el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha pecado 

de palabra, obra y omisión ante las atrocidades del nicaragüense Daniel Ortega. Su 

apoyo al régimen autoritario ha quedado de manifiesto más de una vez; hace 

apenas unos días en la OEA la delegación mexicana se abstuvo de participar en la 

condena contra Nicaragua. 

 

AH, PERO si los diputados europeos piden respetar la libertad de expresión 

en México o si los colombianos van a votar en segunda vuelta, ahí sí se le olvida 

a AMLO aquello de la "no intervención". 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/18/bomba-laboral-estallara-en-2024-431678.html
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-18/op232247
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Aurora, una mujer de 70 años que trabaja limpiando casas ajenas, sufrió hace unos días 

una caída que le causó una fractura, la cual se atendió en el Hospital General Xoco del 

gobierno de la Ciudad de México. Le quedó, sin embargo, un dolor en la espalda y para 

tratárselo acudió a su clínica del IMSS. El empleado administrativo que la recibió le 

recomendó que no se quedara: "Va a tener que esperar varias horas y solo le van a recetar 

un antihistamínico". Prefirió ir a una farmacia privada, donde le prescribieron y le vendieron 

a un precio bajo el medicamento que necesitaba. 

 

No es un caso excepcional. Quienquiera que hoy acude a las instituciones públicas de salud 

sabe que si ingresa por urgencias habrá una prolongada demora para atenderlo, mientras 

que las citas médicas, particularmente con especialistas, se dan con semanas o meses de 

anticipación. Este ha sido siempre un problema, pero la situación se ha agravado 

dramáticamente en la Cuarta Transformación. 

 

El presidente López Obrador prometió exactamente lo contrario. El 16 de enero de 2020 

declaró: "El 1o. de diciembre de este año va a estar funcionando el sistema de salud pública 

con normalidad, atención médica, medicamentos gratuitos. Va a estar funcionando, ese es 

el propósito, como los servicios de salud que hay en otras partes del mundo... como en 

Dinamarca, así aspiramos, como en Canadá, como en Reino Unido". 

 

 

SACAPUNTAS 

Gabriel García también se apunta    

Es un hecho que el ex jefe de los superdelegados, Gabriel García, peleará por la 

presidencia de la Mesa Directiva del Senado. El senador, cercano al 

presidente López Obrador, busca quedarse con esa posición que disputan, además, 

Alejandro Armenta y José Narro. No ha hecho oficial su intención, pero la confirma 

a quien le pregunta en corto. En tanto, el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, 

se reunió ayer, por separado, con Armenta y Narro.  

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/los-consultorios-2022-08-18/op232249
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/18/sacapuntas-431681.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

¡Patético!, lo peor de los dos lados 

¡Patético!”, así calificó Rubén Moreira la actitud del presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, a su “lamentable” papel –“violatorio del 

reglamento” y de “matraquero”– al prestarse a armar un show político-mediático al lado del 

fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, en su solicitud del desafuero de Alejandro 

Moreno Cárdenas, en vez de respetar la investidura de su cargo y mantener la imparcialidad 

requerida. 

¡Patético!, efectivamente. Tan patético como la actitud del propio presidente nacional del 

PRI, haciéndose la víctima, queriendo jugar la figura del héroe que enfrenta al Gran 

Dictador, cuando su figura se sume en la vulgaridad y falta de ética de sus propias palabras, 

en el cinismo y despotismo, en los indicios de presumible corrupción que le rodean desde 

sus tiempos como gobernador de Campeche. 

 

 

UN MONTÓN DE PLATA  

CARLOS MOTA 

Bomba laboral estallará en 2024 

Una muy peligrosa bomba laboral estallará a partir de 2024 y será el gran desafío 

del siguiente Presidente de México. De hecho, ya se manifiesta: viene una gran 

escasez de trabajadores calificados, y en el siguiente sexenio se convertirá en el 

más grave problema de política pública laboral que jamás hayamos visto, porque el 

crecimiento del PIB dependerá de una fuerza laboral que languidecerá a velocidad 

inusitada. 

Prácticamente en todas las industrias y en todas las regiones del país se sienten los 

efectos de la escasez de personal, desde la industria de la construcción en Jalisco, 

hasta las plantaciones agroalimentarias de Sinaloa, todas sufren: cementeras, 

empresas de servicios, hospitales, turismo, todo… El problema se hará evidente a 

los ojos del país en poco tiempo, y el próximo gobierno no podrá esconder el enorme 

desafío que tendrá enfrente. 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/18/patetico-lo-peor-de-los-dos-lados-431684.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/18/bomba-laboral-estallara-en-2024-431678.html



